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Protokoll der Mitgliedervesammlung am Montag 

14. März 2022 in der Mensa der Martini-Oberschule in Haren (Ems) 
 

1.  Der Vorsitzende Ewald Middelberg eröffnete die Mitgliederversammlung und stellte zunächst 

fest, dass die Versammlung ordnungsgemäß und fristgerecht einberufen wurde. Anschließend bat er 

um Wortmeldung, ob gegen die Formen und Fristen  der Einladung Bedenken bestehen. Da keiner-

lei Einwendungen erhoben wurden, stellte er die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung sowie die 

uneingeschränkte Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung fest. An der Versammlung nahmen 

45 Personen und fast der gesamte Vorstand teil. 

Ewald Middelberg begrüßte außerdem Annegret Schepers, die ehemalige Gleichstellungsbeauftragte 

der Stadt Haren und Herrn Garrelmann vom Emsblick als Vertreter der Presse. 

 

2. Annegret Schepers stellte in ihrem Vortrag den FrauenOrt Haren vor, ein Projekt über starke Frauen 

in Deutschland. In einer Auswahl wurde Haren als der 40. FrauenOrt in Niedersachsen anerkannt. Sie 

ließ das Leben und Wirken der Ordensschwester Kunigunde, geb. Theresia Schepers (* 1914, + 1999) 

in Haren Revue passieren, die von 1936 bis 1951 vor allem im Kindergarten St. Elisabeth wirkte und 

die in den letzten Kriegstagen vom Glockenturm der St. Martinus-Kirche ein weißes Bettlaken 

schwenkte, sodass Haren von einem weiteren Beschuss durch kanadische Truppen verschont blieb. 

Sie überwand Repressalien der Nationalsozialisten in der Zeit von 1936 bis 1945 und förderte die 

Ausbildung junger Mädchen und Frauen in der Kindergartenbetreuung. Näheres kann dem Flyer des 

Landesfrauenrates Niedersachsen e. V. „FrauenOrte“ entnommen werden. Außerdem gibt es einen 

interessanten Film: „Als die Stadt Haren noch Maczkow hieß“. Verschiedene Filme sich auch bei 

Youtube abrufbar. 

 

3. Schriftführer Peter Eisele trug die Unternehmungen und Veranstaltungen der Jahre 2020 und 2021 

vor. Siehe Anlage. 

 

4. Der Kassenwart Günter Tensing berichtete, dass der Kassenstand am Ende des Jahres 2020 5122,99 

€ und am Ende des Jahres 2021 5628,88 betragen habe. Die Kasse wurde geprüft von Bernd Esders 

und Wilfried Robben. Sie bescheinigten Günter Tensing eine einwandfreie Kassenführung und bestä-

tigten den Bestand. Bernd Esders beantragte die Entlastung, die durch die Versammlung einstimmig 

erteilt wurde. 

 

5. Nachdem auch der gesamte Vorstand durch die Versammlung entlastet wurde, wurde Bernd Esders 

als Wahlleiter für die Neuwahl vorgeschlagen. Dem stimmte die Versammlung zu. 

Verabschiedet wurden Ulla Wessels und Gerda Tandecki. Ewald Middelberg ehrte besonders Gerda 

Tandecki, die nach 30 Jahren als Gründungsmitglied ausschied und bedankte sich bei beiden Frauen 

mit einem Blumenstrauß. 

Neu gewählt wurden 

 Ewald Middelberg als 1. Vorsitzender 

 Hermann Held als stv. Vorsitzender 

 Günter Tensing als Kassenführer 
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 Lenchen Baalmann, Karlheinz Hess, Dr. Bernd Hasch, Helga Kevenhörster-Mengellkamp 

 und  Annemarie Gauthier als Beisitzer/in 

 Bernd Kamp wurde für Peter Eisele als Schriftführer gewählt. 

Alle gaben ihre Bereitschaft für das jeweilige Amt ab. 

Die Abstimmung erfolgte jeweils einstimmig und ohne Enthaltung. 

Als Kassenprüfer wurden wiederum Bernd Esders und Wilfried Robben gewählt – einstimmig. 

 

6. Außerhalb der Tagesordnung nahm Dr. Bernd Hasch die Ehrung von Ewald Middelberg wahr, der 

seit 10 Jahren als 1. Vorsitzender den Verein führt und bedankte sich im Namen des Vereins mit einem 

Geschenk für Ewald und Brigitte Middelberg. 

 

7. Dr. Bernd Hasch stellte sodann die beiden neuen „Abteilungen“ der Seniorenvertretung vor: 

 die Seniorenfietser, eine lose Gruppe, die sich zu Radtouren und Wanderungen per WhatsApp 

 verabredet. Seit der Gründung im Mai 2019 wurden 22 Radtouren, Wanderungen und sonsti

 ge Events unternommen 

 Außerdem das Internetcafé, in dem Senioren mit dem Internet vertraut gemacht werden. 

 Dann stellte Dr. Bernd Hasch als Tourenorganisator die diesjährige Fahrt im September nach 

 Bad Mergentheim vor. Flyer siehe Anlage. 

 

8. Als weitere geplante Aktionen und Veranstaltungen sind vorgesehen: 

 Besichtigung des Wasserwerkes in Varloh. Das kann aber im Moment wegen der unsicheren 

 Corona-Lage nicht durchgeführt werden. 

 Am 20. April 2022 soll es einen Vortrag von Frau Zeitler vom DRK Meppen, Tagespflege, 

 geben. 

 Auch der Besuch auf der Freilichtbühne Ahmsen soll wieder stattfinden. 

Alle geplanten Veranstaltungen stehen aber immer unter der Prämisse der Corona-Verordnungen. 

 

Dr- Bernd Hasch beantragte in der Versammlung, Gerda Tandecki für ihr 30jähriges Engagement die 

Ehrenmitgliedschaft zu verleihen, was von der Versammlung einstimmig angenommen wurde. 

 

Dr. Bernd Hasch fragte die Versammlung, ob die Seniorenvertretung einen Fitnessparcour am neuen 

Sportplatz bei der Stadt Haren beantragen sollte. Aus der Versammlung gab es keine eindeutige Äu-

ßerung dazu. Auch für die Teilnahme am Schachspielen gab es wenig Resonanz. 

Ferner sprach er Schwierigkeiten beim E-Mail-Versand an die Mitglieder an. Diese sollten, wenn 

möglich, den SPAM-Ordner durchsehen. Einige E-Mails kämen als unzustellbar zurück, wenn sie aber 

einzeln versandt würden, könnten sie zugestellt werden. 

 

Ewald Middelberg machte auf die Auslage verschiedener Flyer am Ausgang aufmerksam. 

 

Die Sitzung endete um 17.10 Uhr. 

 

Für das Protokoll 

 

 

Eisele Peter 

 

Mitgelesen und genehmigt: Ewald Middelberg 

 

Das Protokoll ist auch bei www.senioren-haren.de einsehbar. 

 
 

http://www.senioren-haren.de/
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Mitgliederversammlung am 14. März 2022 

   Bericht des Schriftführers 

1. Vorstandssitzungen 

 

22. Januar 2021 digital 

 

15. April 2021 digital 

 

28. Juni 2021 bei Ewald privat 

 

09. November 2021 in der Inselmühle        Folie 

 

2. Unternehmungen im Corona-Jahr 

 

Weil keine Unternehmungen am Anfangsjahr durchgeführt werden konnten, wurden 2 Rundschreiben vom Vorsitzenden an die 

Mitglieder versandt: 

 

23. Februar und 02. April 2022 

 

Die Seniorenfietser fuhren am 

14. Juni nach Lathen zum Eisessen und am 23. Juni nach Meppen zu einem Kaffee-Nachmittag 

am 13. Juli musste eine Fahrt wegen Wetter ausfallen 

 

 

Eine erste gemeinsame Unternehmung war erstmals am 

21. Juli mit einem gemeinsamen Spaziergang an den Emswiesen mit anschließendem Grillen im Vereinsheim des Harener 

Yachtclubs möglich      Folie 

 

am 23. Juli 2021 fuhren die Seniorenfietser zu einem Kreuzweg nach Meppen  Folie 

und am 05. August 2021 auf den neuen Campingplatz nach Fehndorf   Folie 

am 14. August 2021 unternahmen zwei Seniorenfietser eine Tagesfahrt nach Papenburg Folie 

 

am 23. August war eine weitere gemeinsame Unternehmung möglich: 

Eine Fahrt mit der Amisia auf der Ems und dem Dortmund-Ems-Kanal   Folie   

 

Eine Nachmittagsfahrt mit den Seniorenfietsern war am 24. August 2021 zum 

Café Eiken (Erdhütte) mit anschließender Besichtigung der Gartenanlage von 

Heinz Schnelte in Raken möglich        Folie 

 

Eine weitere Fahrt der Seniorenfietser war am 02. September 2021 über Versen - 

Schöninghsdorf in das Moor von Bargerfeen.      Folie 

 

Eine besonders schöne und eindrucksvolle Fahrt war entlang der Nordseeküste 

am 08. September 2021         Folie 

und am 12. September 2021 im Kapellenmoor mit Kuchenbüffet    Folie 

am 18. September unternahmen die Seniorenfietser mit dem ADFC eine Fahrt   Folie  

 

Eine gemeinsame Unternehmung war am 06. Oktober 2021 eine Führung durch 

das Tinner Loh unter fachkundiger Anleitung von Josef Leugers    Folie 

 

am 16. Oktober stand wieder eine Fahrt mit dem ADFC an     Folie 

 

am 20. Oktober feierten die Seniorenfietser einen Saisonabschluss     

wegen erneuter Beschränkungen an getrennten Tischen     Folie 

 

Die Seniorenfietser machten einen Winterspaziergang am 

03. November, und noch einmal eine Fahrt von Heede in das Bourtanger Moor 

am 16. November mit einem unfreiwilligen Hindernislauf an der Festung   Folie 

 

Weil eine Weihnachtsfeier mit den Mitgliedern auch dieses Mal wegen Corona ausfallen 

musste, organisierte Dr. Bernd Hasch eine digitale Weihnachtsfeier mit dem Vorstand. 

 

Hinweisen möchte ich auch auf die Veranstaltungen des Internet-Cafe´s unter 

der Leitung von Dr. Bernd Hasch. Auch hier mussten die Präsenzveranstaltungen 

ausfallen, doch mittlerweile können sie wieder unter den Bestimmungen stattfinden Folie 
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